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厦门市美亚柏科信息股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2018-07-01

投资者关系

活动类别

√特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

√现场参观 □其他

参与单位名

称及人员姓

名

财通资管杨坤、李晶；泓德基金王远鸿；中海基金陈星；国泰君

安庄宇；华安基金介勇虎；北京泓澄投资冯浚瑒等共 7人参与。

时间 2018 年 7 月 6 日 14:30-15:30

主办地点 厦门市软件园二期观日路 12 号美亚柏科大厦

上市公司接

待人员姓名
董事会秘书蔡志评

投资者关系

活动主要内

容介绍

一、公司参观

参观公司 14 号楼展厅、产品体验区、2020 大数据实验室、超

级计算中心（云计算中心）、大搜索实验室等。

二、对公司进行简要介绍

公司是国内电子数据取证行业龙头企业，网络空间安全与信

息化专家，主要服务的客户为国内各级司法机关以及行政执法部

门。公司主营业务由“四大产品+四大服务”组成，四大产品包括

电子数据取证、网络空间安全、大数据信息化及专项执法装备，

在四大产品的技术基础上衍生发展出存证云+、数据服务、网络空

间安全服务、培训及技术支持增值服务四大服务。

1、电子数据取证行业：从全球看，据美国纽约 TMR

（Transparency Market Research）研究机构的电子取证市场行

业报告，全球电子数据取证 2016 年市场规模接近 28 亿美金（约

189 亿人民币），预计 2025 年可达到 66.5 亿美金（约 439 亿人民
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币）规模,从全球市场格局看北美最领先、入境美国都要抽查手机

和电脑，欧洲紧随其后,亚太地区快速发展,是信息安全产业的新

兴市场。国内电子数据取证起步较晚，2012 年才将电子证据作为

一个有效司法证据列入刑事诉讼法、民事诉讼法。从公司业务发

展历程看，2013 年前公司业务主要围绕公安网安部门，该年开始

进入刑侦、经侦等细分业务领域，2014 年开始逐步拓展到海关、

工商，之后逐步进入到证监会、税务稽查等行政执法部门。随着

城镇化和互联网的快速发展,现在打击犯罪除了传统的手段外主

要是看摄像头、看嫌疑人的手机和电脑，这就是电子数据取证的

主要业务之一，电子数据取证成为主要信息化手段，所以这方面

的需求越来越普及。

我们认为在网络信息化建设和网络安全行业、取证设备应该

属于后周期的产业，先是通信和网络设备普及能打电话和上网之

后，防火墙、病毒检测和身份认证等内外网隔离设施得到应用、

建立通讯和访问机制确保内容安全，后续若内容安全出现问题、

则主要是内容泄露或被盗等，而这种情况一般主要是和犯罪相关、

这就需要电子数据取证业务用于打击犯罪维护人民群众的生活和

财产安全等，因此电子数据取证是网络安全后周期的、新兴的业

务。

公司这几年业务主要是围绕司法机关打击犯罪提供电子数据

取证设备及网络空间安全解决方案，随着信息化的普及、大数据

及人工智能的兴起，运用大数据及人工智能手段的电子数据取证

能力，将逐渐演变为各司法机关及行政执法部门信息化的基础能

力之一。

2、大数据信息化产品：在电子数据取证实验室持续建设后、

开始出现跨实验室、跨地区、跨省份、跨部门等的数据查询和共

享需求，公司主要做数据汇聚融合，把某个细分警种的大数据能

力给到各个警种使用、以及汇聚融合促进各个政府部门之间数据

的交叉查询和共享等，协助其提升信息化和科技能力、协助客户
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提升社会治理与服务的能力。2017 年公司依托公安大数据的建设

能力,形成了大数据+税务、大数据+海关等行业的解决方案，以及

公安大数据、政府大数据和民生大数据的能力。依托公安大数据，

公司也培育了“城市公共安全平台”，2017 年实现了厦门第二期

的建设，也顺利推广到沈阳，争取 2018 年能实现若干个新增城市

的建设。

3、网络空间安全和网络安全产品:主要是依托互联网爬虫做

公开内容检索，围绕城市级政府的司法机关和行政执法部门，为

城市及区县级客户提升实体经济+互联网下的政府监督管理和服

务能力。另外，公司控股子公司安胜网络主营信息系统安全检测

等，2017 年收入接近 1个亿。这块也是公司在事前防御方面积极

培育的新业务。

4、专用便民惠民设备:包含图像识别及便民设备、安保机器

人，核查设备、无人机发现反制设备等，协助客户实现大数据多

跑路、利用人工智能和人机交互的技术协助客户有效促进专项执

法和便民惠民的能力，也带动了公司该部分业务的增长。各种智

能和“跑一次”的解决方案，协助客户提升人民群众办理身份证、

出入境等日常业务的便利性，也提升了司法机关和行政执法部门

的工作效率和成本节约。

整体而言，近几年以来公司的业务发展围绕公安行业的细分

警种拓展、在深耕公安行业的同时、持续向检察院、监察委、海

关缉私、工商执法、税务稽查和证监局等行业横向拓展，以早期

的计算机取证为基础不断叠加移动设备取证、云取证、网络取证

等新技术，同时大数据信息化快速发展、并且培育了专项和便民

惠民等产品，持续提升产品综合解决能力，不断成功复制新的行

业赛道,同时在新的赛道里往省、市、区县逐级下沉和区域覆盖。

三、座谈交流

1、公司的大数据平台与天源迪科的区别？

回复：我们做的主要是围绕打击犯罪、社会治理和出入境的
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公安大数据平台，更多以应用为主。

2、公司做的数据融合是指？

回复：主要是跨地区跨部门的数据融合、共享、交叉查询等。

3、公司大数据信息化业务目前覆盖的区域情况？

回复：大数据产品刚开始只服务于某个省份，通过两三年的

发展进入到多个区域，目前逐步发展成全国性的业务。大数据信

息化是公司重点布局的业务模块之一。我们切入这块业务领域是

基于我们电子数据取证的优势。

4、公安内部的组织架构改革对公司业务会有影响吗？

回复：对全年的业绩产生多大积极或消极的影响目前还不好

做判定。有机会也有风险。

5、若相关执法部门进行了合并，会不会以他们的功能需求为

主导，从而影响公司的业务？

回复：不同执法部门的终端需求其实是比较趋近的，我们的

销售渠道是针对不同细分执法部门专门开展的，针对不同细分执

法部门匹配不同的前端市场拓展、需求定义和后端的研发团队。

我们对不同细分执法部门的需求比较了解，开发出来的产品也比

较容易进行全国性的营销。我们的大数据平台主要以产品为主，

因此毛利率也会相对较高。

6、去年现金流量净额为什么有所下降？

回复：因为大数据业务我们采取比较积极的市场拓展策略，

部分合同实施后会有比较长的回款周期，因此导致现金流量净额

有所下降，但基本上不会产生坏账的风险。

附 件 清 单

（如有）

日期 2018 年 7 月 06 日


